

Con un llamado al empoderamiento de las regiones finalizó Hangar 360 Valdivia

ESCENARIO. Evento internacional reunió por dos días a agentes del mundo de la innovación y el emprendimiento de Chile y España. La ocasión fue para generar contactos y concretar futuros vínculos comerciales.

Daniel Navarrete Alvear
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

Con éxito finalizó ayer la tercera versión de Hangar 360, evento internacional que tuvo a Valdivia como punto de encuentro para diversos agentes del mundo de la innovación y el emprendimiento de Chile y España. La jornada de dos días fue en el Hotel Dreams. Consideró un programa de conversatorios, talleres, mentorías y stands de startups y empresas locales.

Al igual que en Santiago (2022) y Málaga (2023), el objetivo fue generar instancias para discutir diversos temas relacionados, por ejemplo, con las políticas públicas de apoyo a la internacionalización, la sostenibilidad empresarial y la innovación como pilar de desarrollo de los territorios. Además, se generaron las condiciones necesarias de acercamiento entre quienes buscan nuevos socios y espacios para sus ideas en distintas etapas de desarrollo.

Hangar 360 lo creó Zertior Chile y fue organizado en colaboración con la Fundación Chile-España. Contó con apoyo de Fomento Los Ríos Corfo y tuvo un fuerte componente descentralizador y de promoción de las bondades del territorio.

Gracias al evento, visitó Valdivia una delegación de profesionales de la Comunidad Valenciana (Alicante, Castellón y Valencia) que se reunió con autoridades y conoció de cerca productos y servicios locales que podrían entrar al mercado europeo a través de España.

VÍNCULOS

Que Hangar 360 ocurriera en Valdivia, fue algo que destacó Leopoldo López, CEO de la empresa AEB Concursal Trustee y Cónsul Honorario de Chile en

“Se suele mirar a Santiago como el hermano mayor, pero lo cierto es que ciudades como Valdivia están evidenciando un crecimiento que realmente me tiene asombrado”.

Leopoldo López
 Cónsul Honorario de Chile en Valencia

“No hay duda en que Hangar 360 ha servido para conocernos y desde ahí, acelerar cualquier cosa buena que pueda llegar a pasar en un mediano a largo plazo”.

Juan Vicente Capella
 Director gerente Ciudad Politécnica de la Innovación UDV

“El aprendizaje y la formación de redes entre los actores del mundo privado y público, constituye un gran valor para poder seguir avanzando a un desarrollo integral y sostenible”.

Ricardo Mewes
 Presidente de la CPC
 Valencia. “Ha sido un tremen-



EN DEPENDENCIAS DEL HOTEL DREAMS FUERON LOS DOS DÍAS DE ACTIVIDADES QUE FINALIZARON AYER POR LA TARDE.

DANIEL NAVARRETE A.

do acierto, con una gran puesta en escena y un importante compromiso de la sociedad civil. Sin duda, el encuentro ha contribuido al posicionamiento de la ciudad en materia de innovación y emprendimiento. Esto es el inicio de un recorrido por caminos que no se habían explorado antes y que nos ha permitido conocer a otros actores que tal vez tienen las respuestas a nuestras inquietudes. Me llevo y he dejado un montón de información y contactos que estoy seguro serán de mucha utilidad para nuevas relaciones comerciales que gracias a Hangar 360 se podrán acelerar de manera notable”, dijo.

Y agregó: “A diferencia del centro, el sur de Chile destaca por un tremendo dinamismo. Se suele mirar a Santiago como el hermano mayor, pero lo cierto es que ciudades como Valdivia están evidenciando un crecimiento que realmente me tiene asombrado. Y ahora se generó un vínculo directo con Valencia, que es la puerta de entrada a Europa, lo que significa una ventaja comparativa relevante”.

El año pasado en el Hangar 360 realizado en Málaga participó una delegación de autoridades locales que contribuyó a



LEOPOLDO LÓPEZ, CÓNsul HONORARIO DE CHILE EN VALENCIA.

Valencia será la sede del próximo año

“Del sur al mundo” fue el slogan de Hangar 360 Valdivia, en cuya ceremonia de cierre ocurrió el traspaso de los toletes para señalización con LED, que se usan para guiar a los aviones luego del aterrizaje. Pablo Díaz, director ejecutivo de Fomento Los Ríos, se los entregó a Rafael Escamilla, director de relaciones externas del Instituto Valenciano de Competitividad Empresarial. Con ello se oficializó que el Hangar 360 del próximo año será en Valencia, España.

que Valdivia fuera elegida para la experiencia 2024. Ello permitió, entre otras cosas, que en los últimos dos días estuviera en la ciudad Juan Vicente Capella, director gerente de la Ciudad Politécnica de la Innovación de la Universidad Politécnica de Valencia (reconocida por el Ranking de Shanghai como la mejor politécnica de Es-

paña). “Al igual que en el caso de Valdivia en relación a Santiago, en España también están ocurriendo cosas importantes lejos de la capital que es Madrid. Eso evidentemente habla muy bien del desarrollo de las regiones y en particular de la gran apuesta de Valdivia por mostrar lo que tiene al mundo. No hay duda en que Hangar

360 ha servido para conocerlos y desde ahí, acelerar cualquier cosa buena que pueda llegar a pasar en un mediano a largo plazo”, aclaró.

Juan Vicente Capella fue uno de los expositores del panel llamado “La innovación y el desarrollo tecnológico en ámbitos clave de colaboración público-privada”, donde también fue posible conocer el PDT Innovación Gastronómica de Los Ríos que dirige Rodrigo Ibáñez (director académico del CFT Los Ríos).

TERRITORIO SUR

Otro espacio para la promoción de lo local fue el panel “Proyectos empresariales e institucionales con impacto social y sostenibles en los territorios”.

Entre los expositores estuvo Enrique Suárez, decano de la Facultad de Ciencias de la Ingeniería de la Universidad Austral de Chile que abordó los desafíos del programa INNOVING2030 y la impronta del centro 14K, centro de innovación, emprendimiento y tecnología UACh. Y para reforzar el valor de la descentralización es que además se realizó el conversatorio “Impulsando la macrozona sur como hub tecnológico”, con la revisión de las ex-

Fecha: 28-09-2024

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: Con un llamado al empoderamiento de las regiones finalizó Hangar 360 Valdivia

Pág.: 9

cm2: 395,0

VPE: \$ 343.660

Tiraje:

4.800

Lectoría:

14.400

Favorabilidad:
 No Definida

(viene de la página anterior)

perencias de Made Inn Conce (Biobío), la Incubadora de Negocios de la Universidad La Frontera (Araucanía), Patagonia Startups (Los Ríos) y Kétrawa (Los Lagos).

RECURSOS

El ímpetu regionalista y descentralizador de Hangar 360 Valdivia también se vio reflejado en la intervención de Ricardo Mewes. El presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) intervino en la ceremonia de cierre del encuentro.

"Las empresas españolas está presentes en los principales sectores de la economía nacional. Por eso este encuentro ocurrido en Valdivia sigue potenciando el vínculo y la expansión entre Chile y España, permitiéndonos buscar nuevos espacios de colaboración en variados sectores, entre ellos, industrias claves para el desafío de la transición energética donde Chile realmente presenta oportunidades únicas a través del desarrollo de fuentes de energía limpias", indicó.

También, dijo: "Haber hecho Hangar 360 en Valdivia es un espaldarazo al proceso de internacionalización. Nuestras empresas locales que están trabajando en innovación han adquirido los contactos para potenciar su desarrollo tanto interno como global. Sin duda, Chile necesita fortalecer y avanzar más decididamente en el camino de una mayor descentralización, que es una condición crucial para el desarrollo integral del país. Al empoderar a las regiones, logramos promover un desarrollo más equilibrado mediante la promoción de iniciativas que responden a características y po-



RICARDO MEWES, PRESIDENTE DE LA CONFEDERACIÓN DE LA PRODUCCIÓN Y DEL COMERCIO.

DANIEL NAVARRETE A.



LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA INGENIERÍA UACH ESTUVO PRESENTE EN UNO DE LOS CONVERSATORIOS REALIZADOS AYER EN LA MAÑANA.

DANIEL NAVARRETE A.

tencialidades específicas de cada territorio. La descentralización también permite una mejor adaptación a los desafíos globales, potenciando el comercio entre naciones y la implementación de iniciativas de vanguardia que apunta a lograr un desarrollo sostenible y al uso responsable de los recursos naturales".

Por último, Mewes se refirió

al crecimiento de las regiones mediante la inyección de financiamiento proveniente del royalty minero y de la responsabilidad que tienen los gobernadores en apalancar esos recursos. "El rol de quien salga electo como nuevo gobernador será vital, porque será la persona que manejará los recursos económicos para atraer inversiones y que deberá disponer de

los recursos del royalty minero para, precisamente, potenciar la región. Por lo tanto, desde mi punto de vista, las comunidades tienen que trabajar en conjunto con sus próximas autoridades elegidas para implementar mecanismos que puedan incentivar que las startups puedan venir a desarrollarse a esta ciudad y a esta región", puntualizó el timonel de la CPC.



HANGAR 360 TUVO STANDS DE STARTUPS Y EMPRESAS VALDIVIANAS.

MIGUEL BUSTOS/AGENCIA UNO

2025

será el año en que Hangar 360 volverá a España para una versión en la ciudad de Valencia.

24

empresas y startups locales mostraron productos y servicios durante la realización del encuentro.

2

días de actividades en el Hotel Dreams consideró el evento que por primera vez ocurrió en Valdivia.

El jueves Luis Cuvertino inauguró Hangar 360 Valdivia antes de dejar el cargo de gobernador regional para iniciar su campaña a la reelección. Por eso ayer, las palabras de clausura del evento fueron del consejero regional Matías Fernández, en su calidad de gobernador protocolar.

En su momento la autoridad fue parte de la delegación que viajó a Málaga donde se consiguió traer el evento a la capital de Los Ríos y donde, dijo,

el consejero regional Juan Tala-driz fue crucial en conseguir la sede.

"Una idea sin un ecosistema que le permita flotar, no tiene avance. Ese ecosistema es que el que se genera gracias a una relación virtuosa entre el mundo privado y el mundo público. Y particularmente, como ha sido en Hangar 360, poniendo el foco en la descentralización. Los sueños de las regiones, del país y de ambos continentes se fortalecen con los lazos que generamos. Y el desafío que tenemos con lo que ha ocurrido en la ciudad, no es solo pensar en la próxima versión de Hangar 360, sino en el espacio que habrá en la próxima versión y todo lo que debe ocurrir ahí. Acá se generaron conexiones que de nada van a servir si es que no se sigue adelante con esos diálogos que fueron intencionados en Valdivia. Tenemos que lograr que las conversaciones se mantengan en el tiempo, para así lograr un impacto aún mayor gracias a esta hermosa idea ejecutada en nuestra ciudad", señaló Fernández en una de sus primeras apariciones públicas con su nuevo cargo. 